

deur aussi avide que déloyal. Ils croyaient dans cette action soutenir moins leurs propres intérêts que venger la mémoire de leur noble protecteur.

Leur reconnaissance n'oublia jamais tout ce qu'ils avaient reçu de lui. Ils firent mieux que de sculpter à la voûte et sur les murs de leur église, où on les voit encore, les armoiries du pieux chanoine, son souvenir fut transmis dans le cloître de génération en génération et, chaque année, au jour anniversaire de son décès, les moines chantaient une messe solennelle pour le repos et la béatitude de celui qui avait bâti leur demeure et établi en cet endroit la première colonie de leurs frères.

L'abbé VANEL.

*A continuer.*

---